

Órgano Oficial del Partido Republicano Progresista de la Provincia

TELÉFONO NÚMERO 181

Nº 11.613

Alicante Vier es 28 de Septiembre de 1917

Punto de suscripción
En la Redacción y Administración Alfonso el Sabio, 26 entre
puerto-Torres las reclamaciones y
correspondencia al Director y Ad-
ministrador y Propietario Don E.
ARL SEVILLA LINARES

Cementerio Civil

Hay muchos, muchísimos, pueblos donde el cementerio católico está muy descuidado, otros donde es deficiente; otros donde se contravienen las prescripciones de la higiene pública; bastantes donde se construyen con lujo, se cuidan con esmero y se atienden merecidamente. No hay pueblo, sin embargo, en que falte el cementerio católico. ¿Puede asegurarse lo mismo de los cementerios civiles? Podriamos hacer una especie de progresión regresiva, diciendo: en algún caso excepcional se los atiende y cuida; pocos son los pueblos en que existiendo se ajustan á las prescripciones de la higiene pública; bastantes donde es deficiente; muchísimos donde queda olvidado. Hay gran número de pueblos en que faltan cementerios civiles.

En 1872 se dictó una Real orden disponiendo.

1.º De conformidad con el espíritu y disposiciones consignadas en la ley de 29 de Abril de 1855, en todas las poblaciones donde no hubiese cementerio destinado á inhumar los restos de los que mueren perteneciendo á religión distinta de la católica, se ampliarán los existentes, tomando la parte del terreno contiguo que se considere necesario para el objeto. La parte ampliada se rodeará con un muro ó cerca como las demás del cementerio, y el acceso á la misma se verificará por una puerta especial independiente de éste, por la cual entrarán los cadáveres que allí deban inhumerse y las personas que los acompañan.

Aún la ignorancia ó el fanatismo olvidó preceptos tan terminantes, y en 1883 (2 de Abril) el Sr. Gallón vióse obligado á confirmar la Real orden firmada por D. Piáxedes Mateo Sagasta, ya que no pocos Ayuntamientos dejaron de construir cementerios y de cumplir—según el preámbulo de la orden—uno de los más infundibles deberes que llena el Estado en todos los países civilizados.

¿Habrá que citar más textos legales de los que ora recomiendan, ora exigen dar respetuosa y digna sepultura á los cadáveres, ya sean de librepensadores, ya de católicos, ya de hombres que profesan cualquiera de las religiones?

No lo manda sólo el espíritu y la letra de la ley; mándalo igual é imperiosamente la higiene pública, opuesta á los irrisorios y raquíticos cementerios civiles que existen en algunas partes, y que podríamos calificar de «corrales».

MADRID AGORA

(IMPRESIONES)

25 de Septiembre de 1917.

Inauguración de la temporada en el Cómico. Vuelven Loreto y Chicote tan activos y artistas copiados antes. Cosechan palmas y dinero como siempre. ¡Ya lo creí! El teatro de la antigua calle de Capellanes—hoy María Pineda—es una mina cuando lo explotan Loreto y el humildísimo director de nuestro Laboratorio Municipal.

También conozco y unos cigarros putos que se llaman chicotes. Pero no los gasto. Fumo pitillos, y gracias. Un «cajachito» de peseta y veinte céntimos me regalaron ayer. La cambio por una cajetilla de cincuenta. ¿Hace? Es procedente de la casa Urquijo. ¡Vaya tumb!

En Apolo hay un actor nombrado Lamas que hace su papel en la obra «El Tesoro», con sumo acierto. Leopoldo Bejarano le saluda con la exclamación: «Ey Caballeira!, robándose—dice—á «Don Pío». A ver si le encanta toda Galicia, por que la frasecita viene de allí. A menos que esté yo equivocado y ella sea de probadía gaditana. Pero quedamos en que Lamas es un tesoro dentro de «El Tesoro».

Un periodista—Gonzalo Latore—y un concejal—Emilio Niembro—no saben cómo zanjear una cuestión originada en el salón de sesiones del Cabildo. Para dilucidar este ardido tema nombraron representan-

tes á tres señores Fernández y un D. Bonifacio Vidal, los cuales no han logrado llevar el asunto al terreno de las armas. Se han impuesto por sí mismas la paz y la neutralidad. ¡En todo ve uno la influencia del ecuánime Dato!

Es decir... das mujeres... Una tal Dolores y otra tal Natividad, y otras cuyos nombres varían, se han aliado á piñatazos, gritos, ataños, mordiscos, empellones y tomaduras de pelo, en dos ocasiones sucesivas, mediando veinticuatro horas y un juicio municipal. Ahora sufren heridas de pronóstico reservado, y de seguro pensarán para sus adentros: No sabe uno lo que el porvenir la reserva.

Si se hubiesen atendido al presente de neutralidad y paz la Ronda de Corridores —donde se ha desarrollado el último episodio—no tendría hoy una página sangrienta y penada. Pero está visto que las señoritas llevan sus iras más allá de donde las llevan los caballeros, sean periodistas ó concejales.

Tampoco el ministerio de Fomento lleva sus reformas á un extremo excesivo. Confesando modestamente á los que le atribuían un plan completo de abusos, ha negado el fundamento de esta noticia. Esto corresponde al Gobierno, ha dicho Ez. Y como Ez es una parte del Gobierno, nada más, mientras las otras partes no tienen el plan de abusos. Ez se retira por error y el plan no existe ni en estado de prototípico, que significa menor cantidad de existencia posible.

Estas noches he salido a la calle de ocho á diez, y he visto un gentío enorme, un tráfico enorme, un hijo enorme, Madrid parece la capital más animada y más llena del mundo. Lo es, sin duda. Hayendo de la guerra, todos los ricos han venido á nuestra capital. Esta tiene aspecto cosmopolita. Se ven automóviles y motocicletas de todos los países y de todas las marcas. Se oye hablar en francés, en inglés, en alemán, en ruso y en chino.

No hagan ustedes caso cuando les digan que Madrid es grande y que estamos solos. Madrid es otra tierra de Babel chi-

peada e oro fino y guarnecida de diamantes.

— Nos preguntó un apreciable suscriptor á nuestro periódico, qué opinamos respecto á que se forme una luna como la había en tiempos del gobernador civil Sr. De Federico, y que ésta perciba las cantidades que mensualmente entregaba al gobernador civil de la provincia las casas de juego, para remediar necesidades y evitar la mendicidad.

Nuestra respuesta es, que somos contrarios á que las sociedades, cafés ó círculos, donde se diera de la otra luna, cobren ó paguen cuotas mensuales para que se les tolere el vicio ó delito de jugar; y es más, creemos que esas juntas que se nombran hacen mal en tomar el dinero procedente del vicio só pretérito de ejercer la actividad.

O se persigue el juego ó se tolera. Si lo primero, no debe consentirse que hayan casinos, sociedades y cafés donde se jueguen los prohibidos. Si lo segundo, debe ser sin cobrar por hacer la vista gorda; pues en esto hay que andar con gran pulso y mucho tiento.

La cuestión para muchos es recabar el dinero, aunque proteja del vicio.

Nosotros protestamos de esa manera de pensar, y no queremos nada de los intereses creados á la sombra del agio y de los negocios inmorales.

Ya se sabe, pues, como pensamos. Guerra, pues, á esas Juntas especiales que entienden en el reparto del dinero del vicio á todos ellos y en todos los tangos; y no por odio, a mala costumbre, ni espíritu de secta, sino por convencimiento, raciocinio, justicia y necesidad.

Figurámonos que la verdadera virtud, severa consigo propia, es indulgente con los demás; que desde la superior y tranquila esfera en que reside, se digna algunas

AÑO XXXVIII

vices tender una mano benéfica á los que, por flaqueza de espíritu ó por debilidad de temperamento, sucumben al imperio de sus pasiones; que no se contenta con cumplir los fáciles deberes que en determinadas situaciones son meros actos, de beneficencia; con dar sencillas limosnas, con dispensar esa clase de protección que nada cuesta á la riqueza, que se concilia con la elegancia; y que, sirviendo para edificar las gentes, no se opone á los placeres de la vida.

Nuestro punto de vista es más alto, pues la verdadera virtud, digna de tal nombre cuando se trata de alguna empresa de las que censura la opinión del mundo, aunque las apruebe y bendiga justicia más depurada, nos consideramos felices en acometerla, y nos consagramos á ella con la conciencia segura y fijo el pensamiento en su bondad y eficacia.

Citamos de «El Día»:

El Presidente de la Audiencia

TOMA DE POSESION

Con las solemnidades que determina la ley orgánica del Poder judicial, ayer mañana ante la Junta de Gobierno, de la Audiencia Provincial ha tomado posesión de su cargo el nuevo presidente de dicho Tribunal D. Joaquín Feced y Valero.

El señor Presidente de la Sección segunda D. Bonifacio Alvarez Ariaraz que presidía la Junta de Gobierno tomó juramento sobre el libro de los Evangelios al señor Feced, quien acto seguido tomó asiento en su sillón en señal de posesión.

Al acto concurrió todo el personal de la Audiencia y de los demás Tribunales y representaciones de los Colegios de Abogados, Notarial y de Procuradores.

«El Día» saluda con todo respeto al nuevo Presidente de la Audiencia y le ofrece su modesto pero leal concurso para cuanto se refiere al cumplimiento de los altos deberes de su cargo.

LOS EXAMENES

En la Normal de Maestros, hoy á las nueve en punto se celebrarán los exámenes de prácticas de enseñanza, y mañana á igual hora tendrán lugar las oposiciones al premio extraordinario de grado y la última convocatoria de exámenes de ingreso y á la mejoría de nota, si deseau aspirar á ella.

Amando Alberola

Futuros de Algodón Bolsa y giro Sra. Fernando, 65, 1.^o.—Alicante.

Nuestro uso

El presidente de la Excm. Diputación Provincial en atento oficio ha comunicado á la Comisión Organizadora de la becerra benéfica que se tiene que celebrar en nuestro circo tan sólo el próximo domingo agradeciendo en nombre de la corporación que preside la invitación hecha á los asilados para concurrir á este espectáculo y a mismo tiempo notificándoles el concurso gratuito de la Banda de Música del Hospital.

Es este un rasgo de magnanimitad que pone de relieve los briosos sentimientos de tan distinguido funcionario.

Nuevo abogado

El distinguido joven D. Pedro Beltrán Lallava acaba de licenciarse en Derecho tras brillantísimos ejercicios.

El señor Beltrán ha recibido numerosas felicitaciones á la que dudamos la nuestra muy cordial deseándole grandes éxitos en su profesión.

Al señor Gobernador

Hasta cuando continuará el escándalo de las individuos que viven en la calle las Navas, número 9 al 15? Invadeñ las aceeras se estacionan en ellas y diariamente hay escándalos entre las horizontales que no contentas con esto insultan á las vecinas.

Hace falta una pareja de los de Oíden Público en esta calle.

Súplica encarecidamente

Habiendo hecho giros contra aquellos de nuestros suscriptores que están acostumbrados á pagar de este modo ó no han tenido proporción de renovar á tiempo sus suscripciones, esperamos que los acepten á su presentación, para evitar gastos y dificultades á esta Administración.

Como el cuerpo de suscriptores está formado por nuestros amigos más entusiastas esperamos que han de tender á esta justa súplica.

Rasgos literarios

Pueblo, tu triste destino lo puedes engrandecer; tienes abierto el camino: da comienzo por leer.

Es preciso que comprendas lo que vales, lo que eres, y con razones defiendas tus niños y tus mujeres.

Siquieres edificar tu casa del porvenir, con los juegos del azar no la quieras construir.

Estudia, aprende, razona, y no odies, porque odio es ciego; pues lo que el odio eslabona es la destrucción y el fuego.

No quieras nunca llegar sobre escombros á la cumbre que te podrían aplastar con su propia pesadumbre.

Prefiere el camino llano, asistir ten por casio la escuela, no pierdas el tiempo en vano enviando al que más vuelo.

Que tú también volarás consagrándote á leer, y en la instrucción hallarás lo que no puedes creer;

lo que no puedes soñar ni en tu anhelo presentir; ten constancia en estudiar porque saber es vivir.

Rompe el círculo de espinas formado por tu ignorancia, porque entre zarzas caminas desde tu remota infancia.

Deja de falsos placeres y todos los goces que te embrutecen, y vela por tus mujeres y tus niños, que padecen.

Forma de tu hogar un templo, trabaja por instruirte, sé de cultura un ejemplo y lograrás redimirte.

Analia Domingo SOLER

Plaza de toros de Alicante

Gran becerrada benéfica organizada por los operarios de la Fábrica de Tabacos de esta capital, para el domingo 30 de Septiembre de 1917.

Se lidiarán y serán muertos á estoque cinco bravos becerros de una acreditada ganadería por los matadores Melchor García, Mariano Fernández, José Berenguer y Rafael Santana.

En el quinto becerro ejecutarán la suerte de D. Taureando Rafael Llopis (Coronel), Carlos Beviá y Francisco Juan, los dos últimos torearan dicho becerro, siendo el encargado de estoquearlo el festivo torero (Coronel).

Las puertas de la plaza se abrirán á las dos y la corrida empezará á las cuatro menos cuarto.

Precios: Entrada general, 50 céntimos S florins, niños y militares sin graduación 25 céntimos.

NOTICIAS

Con seis notas de sobresaliente han sido calificados los ejercicios correspondientes á tres años de solio y tres de pino que el aventajado joven Oscar Tordera. Idem ha realizado en el Conservatorio id. Madrid.

Al felicitar á la familia de nuestro amigo Sr. Tordera hacemos extensiva nuestra enhorabuena á su profesora la señora doña Angela Espinosa.

Este número ha sido sometido á la previa censura militar.

Lo que no puede decirse

En virtud de las órdenes transmitidas por la censura, quedan prohibidas las noticias y comentarios referentes:

A las instituciones fundamentales.

A la cuestión militar.

A las Juntas de defensa militares y civiles.

A los movimientos de tropas.

A los Manifiestos y proclamas sociales.

A los mitines y huelgas.

A exportaciones.

A torpedeoamientos, en aguas jurisdiccionales, de buques españoles y extranjeros.

A movimientos de buques en los puertos españoles.

A la neutralidad nacional.

Quedan prohibidos asimismo los comentarios sobre la guerra.

Y no se permite que aparezcan blancos en los periódicos.

Jarabes para refrescos de Limón, Zanahoria, Fresa, Piña, Café, Plátano, Grosella, Granadina, & & y Horchata de Almendra y Chufas elaborados con zumo de selectas frutas y azúcares refinados.

En botellas de litro y de medio.

DE VENTA GRAN SALCHICHERIA EX

REMEÑA Hijo de SERAFIN SANCHEZ

Altamira, 19 y Pórtico, Ansaldi, 4.—S

sirve á domicilio.—Teléfono díum. 28,

Salón Novedades

Todas las noches se verificarán en este salón transformado en café concert gran des atracciones.

Por el escenario desfilan veinte numeros de variétés cantantes y coreógraficas de todos los géneros, todos muy notables.

La entrada es gratis.

BODEGA DE AMORÓS

Especialidad en vinos finos de mesa: Tintos, Cigarras, Blancos, Rancios, Mistos y Vinagres. Imposible la competencia por la calidad y baratura de los precios. Plaza de Balmes, número 14.—Alicante. No equivocarse. Bodega de Amorós.

ESPAÑOLES; la paz es un hecho. Hemos recibido telegramas de todos los Gobiernos extranjeros en los que se nos dice que gracias a las cualidades insinuantes y sensitivas que los acreditados e insuperables vinos de AMOROS poseen resulta imposible continuar la lucha, una vez probados por los soldados. Probadlos y os convenceréis.

BODEGA DE AMOROS
Plaza de Balmes nº 14.—ALICANTE

Fábrica de anisados y licores

DE

Jy B MARI IBIZA - BALEARES

Representante en Alicante:
Salvador Agulló, Infanta, 18 y 20, 22.

**Caja Comercial e Industrial de Alicante
y su Provincia**

AÑO 1917.

570 páginas.—18.000 Direcciones.

Precio UNA peseta.

De venta en todas las librerías y en casa de su autor, César Oarrichena, Torre, 68. Alicante.

A V I S O

BAÑOS DE BUSOT (Alicante).
Estación invernal—Pájaro de Levante. A petición de sus favorecedores, la entidad propietaria, «Omnium Barcelonés», solicitó del Consejo de Sanidad el cambio antiguo de temporadas oficiales de baños por la de 15 NOVIEMBRE AL 15 DE ABRIL DE CADA AÑO, lo que ha sido concedido según R. O. de 28 de Mayo último, y así se comunica a los asiduos concurridos y público en general.

No obstante, las Villas y Chaleis permanecerán disponibles en toda época y a PRECIOS REDUCIDOS en los meses de 1º Mayo a 31 Octubre.

NOTA.—No se admiten enfermos contagiosos.

Baños de Busot, año 1917. La Dirección

BAR DIANA
En sitio más pintoresco.

El panorama más espléndido.

CAFÉ—LICORES—APERITIVOS
ESPECIALIDAD EN PAELLAS
Servicio esmeradísimo:

Salón España

Proyecciones cinematográficas de acertadas casas, tanto españolas como extranjeras, desde las 7 en adelante.

Estreno todas las noches.

Preferencia, 0'15 céntimos—Entrada general, 0'5

Biblioteca Canalejas**CAMBIO DE HORARIO**

Hasta el próximo mes de Octubre se suspende en esta Biblioteca el servicio que venía prestando de seis a ocho noche y se aumenta el de la mañana hasta las dos de la tarde.

Salón Molero

Para los días 27 y 28, este anunciamos este salón el estreno «Viaje en matino».

Teatro Nuevo

Función todas las noches a las seis de cinematógrafo.

Preferencia 15 céntimos
General 5 id.

DOCTOR BUADES-Oculista

Miembro de la Sociedad Oftalmológico Hispano Americana

Exprofesor agregado del Refugio de Caridad.

Consulta de 10 a 1 en la calle de Bilbao primer piso.

Alcaldía Constitucional de Alacante

Anuncio para el concurso del suministro del hierro necesario para cubrir los sótanos del nuevo mercado.

BANCO DE CARTAGENA

Capital: 10.000.000 de

Libramiento desembarcado

CENTRAL MADRID

RECURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huete, Cádiz, Lorca, Aguilas, La Unión, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla, Alcoy y Totana.

Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas del mundo—Descuenta letras y cupones, compra y vende monedas y billetes extranjeros—Admite depósitos custodiados SIN COBRAR PREMIO ALGUNO.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.

HORAS DE CAJA: 9 a 13.

Se abre un concurso por el suministro de hierro necesario para cubrir los sótanos del nuevo mercado, con arreglo a las bases siguientes:

1.º El plazo de admisión de proposiciones, será desde el día de la publicación de este anuncio en los periódicos de esta localidad hasta el día 29 de los corrientes y hora de las once de la mañana, en que se procederá por ante notario a la apertura de dichos pliegos de proposición, los cuales sujetarán al pliego de condiciones que se encuentra expuesto al público en las oficinas de Contratación durante las horas de oficina.

2.º Dichas proposiciones se dirigirán al señor alcalde en papel sellado de una peseta y en ellas se hará constar:

a) El precio por tonelada de hierro en viguetas laminadas de la sección que se indica en el pliego de condiciones facultativa, puestas al pie de la obra, ó sea en la plaza de Balmes de esta ciudad.

b) El precio por tonelada de hierro en viguetas laminadas puestas al pie de obra.

c) El plazo de entrega de todo el material.

d) La forma de pago por parte del Ayuntamiento, con inclusión de los plazos y tanto por ciento de corto plazo.

3.º A las once horas del día 29 citado se procedrá a la apertura de las proposiciones, y si procediere el suministro a la más ventajosa, pudiendo ser rechazadas todas si así congiere a los intereses municipales.

Alicante 24 Septiembre 1917.—El alcalde, Manuel Cuit.

(Por telegrafo)

Madrid 27

Dato nota oficios—En la constitución de gusto producido ejercido insidiosos rumores atribuyente responsabilidad en la jurisdicción militar procesos iniciados sucesos Agosto manteniendo estado guerra suspensión garantías.

General Martínez después escuchar jefes fuerzas en su comprobado uso la rumor informándolo Dato Estella afirmando punto solo actual campo señalándose dentro de específicos reglamentos conocedores misión cuya ajena intervenir asuntos corresponde estado resolver deseando publicidad tiene las causas.

Gobernación espera opinión acogedora sa-tillo en aliviando restablecimiento ga-rcillas levantamiento estado guerra actos libre exclusiva responsabilidad gobierno competencia jurisdicciones resolverán tribunales trámite efectuando ejército.

Bolsa 75 86—73 45—20 19,

mpta. EL PORVENIR Alfonso el Sabio 26



El pebre Manolata estaba fumando allí y fumó hasta más no poder, primer por haber cumplido su compromiso en fiar; lo cual le obligaba a separarse de su amo, y segundo, porque no podía el confundir más de pronto a que su hombre joven y valiente conmigo en su cercanía dejara el servicio, y se metiera despachando en riesgo.

Estuve días y días premiando al asunto en ca-

—Que le pasa a V., ¿Qué? que está tan olvidado?

—Nada; Regaló mi que el coronel Luisosme d

dijo en este momento que el coronel de Diego Leon ha sido una infamia, (Pidió decir esto palabres escritoramente)

—¿Qué infamia existe si se dirige a su régimen que se

es a la preparación en la que se unieron en unión singular

—Bueno, una infamia que es que el coronel

dijo con voz fuerte y seria: «No queremos que estés

—¿Y V. se llama militar?

—Yo me llamo lo que me bautiza ciso;

—Por Dios que dices que estás vestidos en misa, di

je hipóticamente Susann;

—Pues me costeó, dijo Luján, pero esta caballería

me dio la cara para que

